
证券代码：002909                                   证券简称：集泰股份 

广州集泰化工股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                         编号：2022-05 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        ■分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观             

□其他 

参与单位名称

及人员姓名 
长城证券——黄楷、吴念峻、张韵 

时间 2022 年 05 月 11 日 14:00-15:30 

地点 公司总部五楼会议室 

上市公司接待

人员姓名 
罗红姣（证券事务代表） 

投资者关系 

活动主要内 

容介绍 

1.问：公司在集装箱市场存在哪些方面的优势？ 

答：公司在集装箱干箱密封领域为行业领导品牌，国家标准制定的参

与者，市场占有率始终占据领先地位，具有一定的规模成本优势。集装箱

用涂料是公司较早进入的领域，在集装箱市场全面推行“油改水”政策的

大环境下，公司产品研发和市场开拓始终走在前列。公司集装箱用密封胶

和水性底架漆产品质量稳定、性能优越，获得越来越多的箱东和集装箱制

造企业的认可和使用，已与全球知名的造箱巨头中集集团、寰宇集团、新

华昌集团等建立了战略合作关系，并与马士基、中远海运、MSC 等全球主

流的船公司和租箱公司达成合作。2021 年，公司集装箱市场实现销售收入

44,181.36 万元，同比增长 132.42%。 

2.问：请介绍一下公司在光伏胶市场的布局和开拓进程，目前公司在

光伏应用领域有哪些产品？ 



答：公司一直在绿色发展的基础上不断创新产品、探索新方向，2020

年公司正式进入太阳能光伏领域。旗下安泰胶已推出光伏用胶系统解决方

案，从结构粘接、组件灌封、光伏一体化建筑用胶等方面进行配置，满足

光伏产品需求。2020 年公司与光伏龙头企业晶科能源达成合作，2021 年

公司与天合光能达成合作。公司积极参加 SNEC 国际太阳能光伏与智慧能

源展览会等光伏行业交流活动，进一步加强与潜在客户的深入互动交流。

2021 年 10 月，公司年产 2.88 万吨光伏胶新生产线在广州市从化区顺利落

成投产，进一步扩大了光伏胶的产能。2021 年度，公司光伏胶产品实现销

售收入 1,524.43 万元，同比增长 690.79%。 

公司旗下的安泰-光伏组件密封胶 179、安泰-光伏组件密封胶 179W 

等产品可以应用于太阳能组件边框、光伏玻璃的防水密封，安泰-组件灌

封胶 162 可以应用于太阳能组件接线盒灌封。 

3.问：谈谈公司对未来原材料价格走势的看法？ 

答：根据中信建投研报显示，2022 年 5月初 107 胶市场价回落至 2.7

万元/吨左右。随着上游合盛硅业、东岳硅材、云南能投等有机硅企业新

增产能的大幅释放，公司预计未来原材料会供应充足，107 胶价格将会维

持在合理区间。同时公司将继续加强供应链管理，建立健全价格快速传导

机制，削弱原材料价格波动所带来的风险。 

4.问：公司目前的价格传导能力如何？ 

答：目前的市场已处于较为成熟时期，下游市场能够意识到原材料价

格变动对中游企业的影响较大，所以下游企业对价格传导的接受度相对而

言较高，目前公司价格传导的速度处于相对较快的水平。 

5.问：公司一季度利润表现不佳，对实现公司全年 1.5亿的利润目标

是否会产生较大影响？ 

答：由于公司主要的产品应用集中在建筑领域，冬季天气寒冷，施工

环境较差，春节期间劳动力供给不足，一季度建筑施工及家庭装修量较少，

通常为建筑密封胶及涂料销售的淡季。历年以来，一季度对全年的利润贡

献占比都较小。公司 2022 年一季度营业收入为 3.35 亿元，同比增长

13.57%，因公司本年度不断加大新产品研发投入力度，一季度研发费用



1385.31 万，同比上升 45.94%，加上一季度公益捐赠支出与计提的减值损

失费用增加，导致净利润有所下滑。公司将持续优化产品结构，推动产品

绿色升级，丰富产品体系，提升供应链管理水平和风险控制意识。 

6.问：受销售费用率拖累，公司与同行企业相比净利率较低，后续有

计划进行相应改善吗？ 

答：公司与各友商之间的产品范围仍存在较大的差异，结合各项业务

的客户群特点，公司有针对性地建设营销网络。对于建筑工程、家庭装修、

钢结构和石化装备市场，公司以直销为主，经销为辅。对于 LED 照明、新

能源汽车、太阳能光伏、电力及电子电气等市场，公司采用直销和经销相

结合的营销模式。对于集装箱和船舶游艇市场，公司主要采取直销模式。

整体而言，公司采取直销为主的销售模式，为客户提供一站式服务，针对

不同的用户与应用条件提供最适当的产品和服务，最大限度满足用户的需

求，致力于为客户提供高质量的定制化材料解决方案。且受地域因素影响

销售人员整体薪酬处于业内较高水平，这些会在一定程度上影响公司的销

售费用。 

公司也在进行一系列的降本增效举措，切实做好经营管理，坚持创新

发展，全面提升公司竞争力，采取多种措施提升经营业绩和公司价值。2022

年一季度，公司营业收入同比增长 13.57%，销售费用同比下降 3.09%，销

售费用率由 9.34%下降至 7.97%。 

7.问：公司未来经营规划中，对于哪些行业会有所侧重？ 

答：公司将紧抓行业整合加速的发展机遇，充分发挥行业龙头企业的

品牌优势，通过研发技术创新，开拓新领域、新渠道等，实现平稳快速发

展。 

紧抓建筑产业转型升级机遇，巩固公司产品在建筑工程领域的领导地

位，以高质量装配式建筑胶、钢结构防腐漆产品助力建筑产业的转型升级；

加大房地产精装修及家庭装修领域的产品研发及市场推广力度，持续丰富

环保安全的家装类产品，拓展销售终端渠道。 

顺应绿色环保要求，加大水性漆的市场开拓，结合集泰水性漆绿色涂

装的成本优势和应用经验，继续在石化和钢结构领域做大做强；结合国家

新基建的新布局，紧紧抓住绿色中车的行业发展机会，积极布局轨道交通



领域；结合集泰水性漆在重防腐领域的产品研究成果及桥梁绿色涂装的环

保要求，积极布局桥梁领域；随着国家对新能源汽车的大力支持与汽车绿

色涂装的环保要求，也将顺势积极布局汽车与零部件领域。 

在“新基建”的大趋势下，公司将持续培养电子胶、光伏胶为新业绩

增长点，安泰电子胶将持续与高校、科研机构合作，以客户需求为导向，

积极开发积极开发新型 LED 电源配套产品，打造先进、可靠的防水驱动电

源解决方案，同时在 3C 涂料，逆变器、动力电池等领域为各类模块组件

提供定制化的解决方案。 

8.问：公司的电子胶研发与兆舜科技的研发团队是否处于融合的状

态？ 

答：电子胶产品为公司收购兆舜科技所拓展的业务，一方面基于兆舜

科技的技术和生产基础，另一方面在收购后，公司也在持续加大对电子胶

的研发技术、生产、销售和管理的融合力度。随着 2021 年对股权控制的

进一步加强以及工厂的整合，公司对兆舜科技的收购融合已达到了全新的

高度。 

9.问：公司主要原材料 107 胶在 2021 年出现较大的价格波动，能否

介绍一下 107胶有哪些应用领域？ 

答：107 胶为无色透明流动液体，以线性体或 DMC 为原料制得，配以

补强填料及各类添加剂，在室温下固化。主要用于建筑行业的密封剂、粘

合剂，起到密封和粘接功能；用于电子行业的包封和灌注材料，起到防潮、

抗震和耐冲击、耐温度骤变和化学品的腐蚀功效；在膜具行业，可利用硅

橡胶优异的仿真性和良好的脱模性能；还可用于环保涂料、垫片、模压部

件、电气绝缘、制模材料等领域。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

本次调研活动期间，公司不存在透露任何未公开重大信息的情形。 

附件清单 

（如有） 无 

日期 2022 年 05 月 11 日 

 


